

PRESIDENTE LAGOS: FRACASO DE NEGOCIACIONES HABRÍA SIDO UNA MUY MALA NOTICIA PARA LA REGIÓN

Tras reunirse con el Presidente electo de Ecuador, Lucio Gutiérrez, el Mandatario señaló que a partir del cierre de las negociaciones entre Chile y Estados Unidos es necesario establecer "de qué manera somos capaces de compartir esta experiencia con nuestros amigos latinoamericanos".

En este sentido, agregó que "en un mundo global, o competimos apoyándonos los latinoamericanos entre todos, o difícilmente vamos a entrar bien en ese mundo".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló esta tarde en La Moneda que un resultado negativo en las negociaciones para un acuerdo de libre comercio entre Chile y Estados Unidos habría sido una mala noticia para los países latinoamericanos. "Si no hubiera habido un acuerdo con Chile, habría sido una muy mala noticia para la región. Creo que eso también fue un elemento muy importante a nivel político en lo que fueron las últimas rondas de negociaciones", señaló el Mandatario.

Durante una conferencia de prensa conjunta ofrecida al término de encuentro entre el Primer Mandatario y el Presidente electo de Ecuador, Lucio Gutiérrez, el gobernante chileno explicó que "estoy informándole a los Presidentes de la región de esto, y poniéndome a disposición de ellos para las tareas que tenemos que hacer hacia adelante, porque, no nos engañemos, en un mundo global, o competimos apoyándonos los latinoamericanos entre todos, o difícilmente vamos a entrar bien en ese mundo global".

En este sentido, el Presidente Lagos explicó que a partir del fin de las negociaciones con Estados Unidos es necesario establecer "de qué manera somos capaces de compartir esta experiencia con nuestros amigos latinoamericanos y de qué manera podemos avanzar para poder hacer que el mundo global sea un mundo donde todos tienen éxito, y no uno que se divide el mundo entre globalizadores y globalizados. Eso sería lo más fatal que nos podría ocurrir. Si vamos a participar de ese mundo más global, tenemos que compartir todos los frutos del crecimiento del comercio mundial", afirmó.

Asimismo, el Presidente Lagos planteó que para lograr este tipo de entendimientos comerciales es necesario preparar a las economías de los distintos países. "Para poder entrar a un mundo global hay que prepararse", indicó. A modo de ejemplo señaló que "Chile tenía 160 mil trabajadores textiles en la década de los 80. Abrimos la economía, hubo una crisis textil enorme, llegamos a tener 30 mil trabajadores textiles, se mejoró productividad, competitividad, calificación (...) Las empresas textiles chilenas que están exportando a Estados Unidos tienen hoy un tremendo desarrollo. Probablemente 20 años atrás, en un acuerdo de esta envergadura, de poco nos habría servido tener acceso a productos textiles en Estados Unidos", señaló.

El Jefe de Estado subrayó también la capacidad del equipo negociador chileno integrado por más de 100 técnicos que asumieron 14 rondas de negociaciones. Especial importancia asignó el Mandatario a la presencia de empresarios y trabajadores chilenos en las tratativas. "En las negociaciones con Estados Unidos están participando los dirigentes de la Central Unitaria de Trabajadores, de nuestra principal central sindical. Ellos están muy conscientes de lo que implica la necesidad de respetar la legislación laboral, que fue uno de los puntos de alto debate en el acuerdo, al igual que la legislación ambiental", dijo.

Durante el encuentro con la prensa, el Mandatario destacó la visita Presidente electo de

Ecuador, Lucio Gutiérrez, y subrayó el intercambio registrado entre ambas naciones en los últimos años. También informó que durante la reunión fueron tratados diversos temas de interés bilateral como la lucha contra la corrupción y la pobreza, además del mejoramiento de la competitividad económica.

El Presidente electo de Ecuador, Lucio Gutiérrez, nació en Quito el 23 de marzo de 1957. Está casado con Ximena Bohórquez y es padre de dos hijas, Karina de 18 años y Viviana de 12. Obtuvo los títulos Ingeniero Civil y Administración en la Escuela Politécnica del Ejército (ESPE), y es licenciado en Educación Física de la Escuela de Educación Física de Río de Janeiro.

Graduado del curso de Comandos en la Escuela de Fuerzas Especiales, llegó a obtener el grado de coronel. Fue miembro de las Fuerzas de Paz de las Naciones Unidas para la pacificación de Nicaragua; Edecán de los ex presidentes Abdalá Bucaram y del interino Fabián Alarcón.

Gutiérrez, se lanzó a la política con el movimiento Pachakutik y se consolidó con el voto indígena. El 21 de enero de 2000 tomó el Palacio Presidencial que ya no era ocupado por el Presidente Jamil Mahuad, lo que le valió una detención de cinco meses y la baja del ejército.

Fundó el partido Sociedad Patriótica 21 de Enero y con su apoyo enfrentó las elecciones presidenciales realizadas este año en Ecuador. El 24 de noviembre pasado, ganó la segunda vuelta con más del 54% de los votos frente a Álvaro Noboa, quien obtuvo el 45,7% de los sufragios. En su primera declaración, Lucio Gutiérrez anunció un gobierno de concertación nacional y la lucha frontal contra la pobreza y la corrupción.